



Javier Adonay Cabrera Bonilla

Sergio Jiménez Ruiz

Antropología Médica II

**Antropología Clínica y médica
(reporte de lectura)**

2º “B”

Comitán de Domínguez, Chiapas a 27 de junio del 2023.

APROXIMACIÓN CRÍTICA A LAS POLÍTICAS PÚBLICAS EN SALUD INDÍGENA... JAVIER

Desde mediados de la década de 1980 hasta la actualidad, en México surgieron novedosas actividades estatales en el campo de la salud indígena, entre ellas, la conformación de asociaciones de terapeutas indígenas; el reconocimiento jurídico a sus actividades curativas; la incorporación en hospitales ubicados en territorios indígenas; la emergencia de oficinas federales y estatales para apoyar las medicinas tradicionales y alternativas-complementarias; el inicio y desarrollo e implementación de plataformas teórico-prácticas de cursos talleres y diplomados, dedicados a la denominada Salud intercultural; cambios y adaptaciones en los establecimientos institucionales que validaran la pertinencia cultural de sus instalaciones; la capacitación de los trabajadores de la salud para adquirir competencias en el terreno intercultural; la incorporación de la antropología médica y la interculturalidad en escuelas universitarias y centros de enseñanza superior, entre otros aspectos. Con más de 25 años de experiencias sobre esta política de salud en pueblos indígenas de México, es momento de hacer un recuento y elaborar una reflexión sobre sus avances, sus limitaciones y sus posibles adecuaciones, voces expertas, críticas y reflexivas han surgido a partir de la imple-

EL PASO DE NIÑO A HOMBRE EN DISTINTAS

CULTURAS EN EL SIGLO XXI

Dr. Sergio

JAVIER

Jimenez Ruiz

Circuncisión:

Los vecinos se reúnen en frente de su dik para presenciar su circuncisión que el adolescente, cubierto de barro, ha de soportar sin dar muestras de debilidad. Sadik quiere como una estatua, presenta la imagen ideal de un hombre búkuso y en eso se convertía por arte del cuchillo.

colección de armas

Drew Moore, de 11 años años, posa en su colección de armas de aire comprimido en su dormitorio, en cuya pared hay escrita una definición: "niño cubierto de barro. En su comunidad de Arkansas la caza y la virilidad son inseparables" no es que no nos guste un hombre que no case - dice su madrastra, Callie pero el que caza nos encanta.

De caza

Drew Moore clava un cuchillo en el corazón de un jabalí mientras su padre peity, y el perro de la familia inmortalizan al animal. se trata de una forma de caza atávica y visceral que además sirve es congelador de la casa familiar, Drew, que lleva espichando perros desde que tenía seis años dice que de mayor quiere ser biólogo

Celebración del bar mitzvá

En Queens, Nueva York, arropado por los nombres de su familia y por las tradi



Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

OSBSTINACIÓN TERAPEUTICA

JAVIER

El tema oficialmente se preocupa más por nuestra sociedad con las enfermedades neurodegenerativas o terminales en este momento en día de hoy eutanasia activa. En cambio se da una situación mucho más frecuente motivo de sufrimiento innecesario para el paciente es la llamada distanasia situación contraria a la eutanasia, consiste en la aplicación no suficientemente jurídica a pacientes de tratamientos que empeoran su calidad de vida más aún de las razones por las cuales se solicita la eutanasia activa y por ello merece una consideración seria y rigurosamente analizada. En este sentido la real academia de medicina de cataluña un organismo que ha activado y fomentado la reflexión sobre los grandes temas de la medicina ha decidido pronunciarse corporativamente sobre la distanasia a través de un mensaje que pretende emitir a toda la sociedad a la reflexión. El llamado encarcinamiento terapéutico es una expresión coloquial popularizada por los medios de comunicación social. en las lenguas románicas que traduce de manera parcial aunque expresiva en termino más académico de distanasia palabra en griego que significa muerte difícil o angustiante en el vocabulario de la ética se utiliza en la palabra

LA ANTROPOLOGIA DE LA MUERTE

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
JAVIER

Los grupos humanos se ven inevitablemente atrapados en diversos momentos de su vida a enfrentar el problema de la muerte y a que en de un familiar un amigo o la de uno mismo, en las diversas culturas una muerte puede ser considerada buena o mala dependiendo de los parámetros culturales que las individuos establecen para con el difunto. Sin embargo, toda muerte se establece no solo en un ritual que la acompaña sino también en el pensamiento biológico que se recrea y a sea para incorporar el difunto dentro de las antepasados o que este sea destinado al olvido. En el presente texto se presenta una cronología sobre como la antropología ha estudiado el tema de la muerte, los diferentes enfoques y paradigmas. El estudio de la muerte siempre ha sido y está ligado a la antropología desde sus inicios. La relación entre hombres, dioses y espíritus fue entendida inicialmente desde el plano de lo sobrenatural en la relación que existe entre el mundo en que vivimos y el que se encuentra más allá de las estrellas. De esta manera y forma entender lo que es esto que el hombre hace en su vida es a la vez entender también el proceso de la muerte. de esta forma

Referencia bibliográfica:

Roberto campos navarro. (2017). Aproximación clínica a las políticas en salud indígena. salud. Vol. 13. nom. 3 lanus.

Chip Brown. (2021). El paso del niño a hombre en distintas culturas en el siglo xlx. National Geografic España.

Sabrafen J. S. (2005). Obstinación terapéutica, real academia de medicina de Cataluña.

Pérez A. B. D. (2011). La antropología de la muerte. Sociedad y religión. notas breves.